

## “Preguntas de redes no deben tener inclinación partidista”

Avala INE requisitos de cuestionamientos para el primer debate presidencial

**OTILIA CARVAJAL**

—nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el método para recibir las preguntas a través de redes sociales para las candidaturas que participarán en el primer debate presidencial que se realizará el próximo 7 de abril.

La presidenta de la Comisión de Debates, Carla Humphrey, explicó que las preguntas se recibirán en una plataforma del 20 de febrero al 21 de marzo y podrán participar personas desde los 13 años de edad.

Recordó que los temas que se abordarán en el debate son salud, transparencia, combate a la corrupción, no discriminación y grupos vulnerables y violencia contra las mujeres.

Los requisitos para que se consideren las preguntas son: apegarse a los temas del debate; la redacción no debe incluir discursos de odio, inclinación partidista, ideológica, religiosa o cualquier manifestación de violencia o discriminación y, finalmente, deben formularse de forma general y no dirigida a un candidato específico.

Por su parte, el representante del Partido del Trabajo ante el INE, Gerardo Fernández Noroña cuestionó de qué forma se va a corroborar que las personas que participen den sus datos verdaderos, ya que pueden esconderse bajo el anonimato de las redes sociales.



Las preguntas se recibirán del 20 de febrero al 21 de marzo.

Enseguida, el representante del PRI, Hiram Hernández, criticó la desconfianza hacia las redes sociales.

“No quisiera dejar de señalar lo irónico que es que quienes se enorgullecían en el pasado por ‘las benditas redes sociales’ hoy se muestran escépticos de que estas redes sociales sean las que emanen preguntas para el debate”, expresó.

Los debates presidenciales se realizarán en las oficinas centrales del Instituto Nacional Electoral, en los Estudios Churubusco y el Centro Cultural Universitario Tlatelolco. Se llevarán a cabo en domingo, los días 7 y 28 de abril y 19 de mayo, como aprobó previamente el Consejo General del INE.

En el primer ejercicio se recibirán preguntas de la ciudadanía desde un mecanismo que las recolectará en redes sociales.

Para el segundo debate, con el formato B, la ciudadanía participará mediante preguntas que se recolectarán en plazas públicas, divididas en cuatro regiones: norte, bajío y costa, oeste, centro y sur.

Para el tercero y último debate, con el formato C, las candidaturas se podrán hacer preguntas en un formato denominado cara a cara. ●

**HIRAM HERNÁNDEZ**

Representante del PRI ante el INE

“No quisiera dejar de señalar lo irónico que es que quienes se enorgullecían por ‘las benditas redes sociales’ hoy se muestran escépticos”

# Aprueba el instituto que Signa Lab elija preguntas para debate presidencial

LILIAN HERNÁNDEZ  
Y FABIOLA MARTÍNEZ

El Consejo General del INE aprobó por unanimidad que Signa Lab, del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), se encargue de seleccionar las preguntas de las redes sociales para el primer debate del 7 de abril, en el que se abordarán los temas de salud, combate a la corrupción, transparencia, no discriminación, violencia contra las mujeres y grupos vulnerables.

De cinco instituciones académicas, determinaron que Signa Lab cuenta con las condiciones técnicas y operativas para seleccionar las interrogantes, porque tiene las herramientas de procesamiento de grandes volúmenes de datos.

Se recopilarán de las 7 horas del 20 de febrero a las 12 de la noche del 21 de marzo, y el 22 se entregará la base de datos al ITESO para que empiece a seleccionar las que se entregarán a los moderadores el miércoles antes del primer debate.

Signa Lab es dirigida por Rossana Reguillo, de quien representantes partidistas en el INE hicieron notar que la especialista no muestra una posición neutral en sus re-

des sociales y, al contrario, critica específicamente a la 4T.

Una vez aprobado este punto, el siguiente en el orden del día propició que morenistas y opositores siguieran enfrascados en discusiones personales.

De nueva cuenta, los protagonistas de la pugna fueron los representantes de PT, Gerardo Fernández Noroña, y del PRD, Guadalupe Acosta Naranjo.

El reclamo de Noroña por “injurias” a su persona en la sesión pasada detonó el debate entre los voceros de partidos, al punto de que calificó a Acosta Naranjo de “traidor” a la verdadera izquierda del país; incluso le recordó que le dio posada en su casa para que pudiera asistir a las asambleas cuando venía de su estado.

Varios pidieron a la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, poner orden, pero fue como un llamado a misa, en el que salpicaron por igual a panistas, emecistas y priístas. Sergio Gutiérrez Luna (Morena) se enfrentó a Acosta Naranjo, y al pedir una moción, este último le reprochó por qué la solicitaba: ¿te crees presidente, o qué? El morenista volvió a pedir a Taddei llamar al orden y que se terminaran las alusiones personales, pero de nada sirvió.